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今日济南

都会·社区

一一个个畸畸形形路路口口““卡卡壳壳””十十几几年年
影响3000户人家出行，入冬前或可解决

本报8月1日讯(记者 殷
亚楠 实习生 陈孟璇) 近
日，有市民反映，位于兴隆山
附近的启声学校院内有一根
高约20米的烟囱折成了三段。
虽然现在学校正在放假，但是
在其学校后面就是舜方花园
小区的出入口，给过往的居民
留下了安全隐患。

8月1日上午，记者来到位
于二环东路兴隆山庄北500米
左右的济南启声学校。学校院
内北侧，一根高约20米的铁质
烟囱折成了三截，最上面的一
截朝东南方向折断，压在了旁
边一处建筑的房顶上。中间的
一截悬在半空中，看上去摇摇
欲坠。下面的一截也已经倾
斜，整个烟囱已经锈化得十分
严重。在院内东侧还有一根稍
细的烟囱，虽然没有折断，但
烟囱表面也已经锈迹斑斑，固
定烟囱的铁条螺丝处锈蚀得
也比较严重。

启声学校北侧是舜方花

园小区的居民楼。上午10点
多，有不少居民从断裂烟囱
旁墙外的小路经过，但大部
分人没注意到烟囱已经断
裂。“幸好是朝那边倒的，要
是朝我们小区倒下来的话，多
危险！”一女士看到这根烟囱
时后怕地说。

舜方花园小区安保处的
看门人说：“我们小区没有成
立物业，这边的电线杆歪了这
么长时间还没修呢，更别说启
声学校了。他们是租赁的房
子，没有物业管理，烟囱断裂
以后，也没有人来看过和修
过。”

随后，记者联系了济南启
声学校安保处相关工作人员
蔺先生。他表示，校内这根折
断的烟囱冬天烧锅炉的时候
才会使用，夏天一般不用。启
声学校是租的这里的房子，他
已经第一时间联系房东，房东
说这两天就会从外地赶回来
处理此事。

一个仅供双向单车通过的小路口，因一道铁轨横亘，导致事故不断。这条铁轨存在半个
多世纪，而十多年来，由此造成的交通问题日益凸显。居民说，一个看似不大的问题这么多年
为什么迟迟不能得到解决？

2200米米高高的的烟烟囱囱折折成成三三段段
一段悬在半空中，经过居民直担心

请遛狗？

经常有人摔倒受伤

反映多次仍没解决

8月 1日上午，家住济微
中 学 附 近 的 六 旬 老 人 李 庆
杰，在自家的十楼俯身看着
家门口的铁路道口。每个早
晚高峰期，这里的车辆都如
蜗牛般爬行，人车混杂。堵车
最严重的时候，车队长龙能
延伸到机床二厂。

让附近居民最不能忍受的
是，机床二厂路为东西走向，而
横在这条路上的铁道并非和它
呈垂直走向，这样的斜插状态
让骑自行车、摩托车的人心惊

胆战。“一到雨雪天就打滑非常
厉害，摔伤人的事情非常常
见。”附近居民反映，正是因为
二厂路与铁路成斜夹角，遇雨
雪天路滑，经常有群众摔倒受
伤，附近居民没少埋怨。

据南辛庄街道办事处有
关人士表示，由于周边小区
逐渐增多，初步估计大约有
3 0 0 0户人家居住在这里，这
个铁路道口成为必经之地，
这条路的拥堵状况在近十年
来逐渐显现。

“多少年来，每摔伤一个
人，我们就打电话反映一次，但
是直到现在也没有解决。”一位
老人在接受记者采访表示。

铁路道口年久失修

交通瓶颈急需改造

据交警介绍，机床二厂路小
额站铁路道口年久失修，铁路形
成阻碍，铁路道口形成瓶颈，严
重妨碍了行人、车辆的通行。

槐荫交警曾多次建议有关
方面对机床二厂西门铁路道口
交通瓶颈进行改造，以提高道
口平面的交通通行能力。

多个部门达成一致

入冬之前去掉“门槛”

机床二厂有关人士表示，

这条铁路已经有半个多世纪的
历史，多年来，一直承担着企业
运输材料、煤炭的功能，其产权
归属于济南铁路局。

“不能小看一个路口，把问题
解决了能让附近居民放心。而要
解决这个路口的通行问题，其实
并不复杂，关键在于多方的沟通
协调。”济南市人大代表赵斌表示。

1日上午举行了有关此事
的一场现场讨论会。街道办事
处、经信委、交警、园林、铁路等
多部门基本达成一致，今年入
冬前有望解决这一交通顽疾。
济南铁路局有关人士也表示，
将尽快研究制定工程方案，去
掉居民家门口的这道“坎”。

在大明湖东门及大明湖南门附近的一些写着“车辆勿入
请勿遛狗”的警示牌上，“勿”字“不翼而飞”，猛一看上去像是写
着“车辆入 请遛狗”。

记者看到，警示牌上的字都是用胶粘在牌子上的，比较容易
撕掉。据大明湖景区管理处工作人员介绍，警示牌上的字经常

“不翼而飞”，特别是“勿”字，疑为有市民故意抠去。“我们下一步
准备用自喷漆喷上，这样就不容易被抠掉了。”

本报记者 穆静 实习生 张伊寒 摄影报道

市民每天经过这里，经常感到不便。 刘新华 摄

本报记者 董钊 实习生 隋冰如

英雄山三条山路
下周恢复通行

本报8月1日讯 (见习记者 徐
瀚云) 济南烈士陵园自今年5月开
始分别整修三条上山的山路，目前
整修工作已进入收尾阶段，预计将
在下周恢复通行，以后市民上山不
用再绕路了。

本次修路从5月开始，三条路依
次整修，每次封闭一条，其他几条上
山的道路正常通行，这样市民上山
虽然需要绕路，但对市民和游客的
日常登山不会产生较大影响。

整修第一条路总计用时56天，
“实际只用了29天，下雨的时候没法
修。”济南烈士陵园的工作人员说，

“如果天气好的话最后一条路本周
之内就能修好。”考虑到未来几天济
南有较多阵雨天气，预计最后一条
道路的整修工作将在下周结束。

记者从济南烈士陵园了解到，
入夏以来，英雄山每日接待市民和
游客约5万人次。巨大的人流量和雨
水的冲刷导致山上的石板路出现了
不同程度的损坏。

小区绿地变菜地
引发居民争议

本报8月1日讯 (记者 穆静
实习生 刘永飞 姜佳明 ) 据家
住泉景卧龙花园小区居民李先生反
映，很多居民将小区内的绿化带圈
成了小农场种菜，不但破坏了绿化
带，还影响小区美观，希望有关部门
进行整治。对此，小区物业表示，物
业没有执法权，仅能进行劝阻。

1日，记者来到泉景卧龙花园。
记者在小区内转了一圈发现，小区
内不少楼前的绿化带上被开垦成小

“农场”，种上了茄子、辣椒、豆角等
蔬菜。还有的居民将“农场”外围上
了栅栏，并放上小门，在小门上安上
了锁。

在泉景卧龙花园小区三区1号
楼北侧，还有居民将一处院墙扒开，
在院墙内种起了蔬菜。记者看到，1

号楼北侧的院墙约2米高，院墙东侧
的红色小门紧锁。透过院墙，可见院
墙内为一块三角形的地，除了两棵
梧桐树外，还种有一些豆角、黄瓜、
辣椒等蔬菜。

“很多人把楼前的绿化带开垦
成了菜地，挺影响美观的。”到卧龙
花园小区看望朋友的刘女士表示，
小区内的绿地上种上了各种各样的
蔬菜，看上去显得有些乱。

记者采访发现，对于在院子内
种菜，也有不少居民表示赞成。据泉
景卧龙花园小区三区1号楼1单元一
居民介绍，此处三角地以前为开发
小区时供工人住宿的地方，后来小
区建成后此处被废弃，并渐渐积累
了不少垃圾，成为一处公共垃圾场。
后来有居民将此处进行了整理，先
是养起了鸡，由于居民意见大才种
起了蔬菜。“楼下绿地本来就很乱，
种上蔬菜后，楼下环境比以前好多
了，而且菜成熟后，我们邻居也能分
到新鲜菜。”

据泉景卧龙花园小区的物业工
作人员秦女士介绍，小区内不少楼
前都有种地的情况。由于小区内的
绿地属于全体业主所有，而物业公
司仅作为服务企业，没有执法权。遇
到有居民在绿地内种菜的情况，物
业工作人员只能进行协调劝阻。

“不少居民种的蔬菜瓜果成熟
后，会分给邻居。邻居们对于种菜种
果树也都没意见，我们也不好强迫
他们不种。”据秦女士介绍，不少小
区居民种地是图个乐和，蔬菜水果
熟了之后，会分给整个楼，不少业主
对此也并没有意见。“我们的职责是
让社区文化更丰富、让全体业主满
意，大部分业主没有意见，我们也不
好强迫种菜者将菜地恢复成原样。”
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